
天白区子ども区民会議③ AC(気づき・約束）まとめ 2023.8.23.

Awareness（ これまで3回をふりかえって気づいたこと・感じたこと） ニックネーム

・もともと人見知りだったけど、えんたくん会議やSDGsゲーム、みんなとアイデアを出し合ったりして、人見知りが少

しだけよくなった気がする。少しきんちょうするけど、勇気をもって話すことでアイデアもたくさん出たし、ゲームがおもし

ろくなったり、いいことだらけだったので、これからも続けていきたい。

ピーちゃん

・何に対しても、自分が少し行動するだけで未来は変えられるし、変わってしまう。天白区の未来を想って行動

し、これ以上良い未来はないと思えるようにしたいと感じた。
ももちゃん

・天白区は、かいぜんしていかないといけないとこもあったけど、残していかないといけないとこもあった。環境や動

物、区民にもっとやさしい町にしようと思った。
しゅりりん

・自分の意見をいろいろな人に発信することの大切さ、そして他の人の意見、考え方を理解し、他の意見を尊重

することの重要性に気づいた。またこのような考え方を持つことが世界平和にも通じるのだろうと思った。
ポッキー

・天白区の良い所、悪い所を改めて知ることができました。それに、違う学校や学年の人と交流でき、様々 な考え

方を知ることができました。天白区のために働いてくれている方もたくさんいることがわかり、自分も頑張りたいと思

いました。SDGsについても今後生かしていきたいです。

ゆうな

・ぼくは、この3回でSDGsや天白区のことをもっとしれたのでたぶんもっとしれることがたくさんあるので、もっと天白

区のことを知りたいです。
はるき

・天白区が自分が思っていたよりもおもしろい町なんだなと思った。大学から見た景色や、区役所の中などは、自

分にとっていいけいけんになった。
まっす～

・天白区のよいところや魅力を知れた。また、デメリットをメリットにかえる発想の仕方やアイデアの出し方などこれか

ら大変使えるスキルを学ばせてもらった。
かたうら

・3回を通して感じたことは、なんといっても人とのかかわりはとても大切だと感じました。SDGsはこんなに深いんだ

なと気づきました。自分が起点であることを気づけれてとても良かったです。3回、いろいろときちょうな体験をさせて

いただき本当にありがとうございます。

しえ～

・学校で学んだよりもはるかに多く、深い内容を教わって、とても良い機会になったと思います。特にパーム油はお

菓子好きの私にとってとても衝撃的でした。ですが、それを「しょうがない」と片づけてしまうのではなく、解決策、し

かも子どもができる範囲で考えることで、果てしない課題に思えたものが身近に感じ、試してみようと思いました。こ

♪れからもこれらに関して幅広く活動できたら良いなと思います。ありがとうございました

りん

・自分が起点となって行動を起こすことの大切さを感じました。また、子どもの私たちでもできることはたくさんあるこ

…とにも気付けました！とても面白い案がたくさんあって、「学校でこれやってもいいなあ 」とか「この案すごいから、

…実際に天白区でやってほしいなあ 」などと思いました！立場のちがいがあっても楽しめる会で、魅力的だなと思

いました！

かおちゃん

・これからの未来は自分たちで変えていくことができるとわかりました。それぞれ年れいのちがう人たちと意見交かん

をし合うからこそたくさんの考えが生まれると思います。
さとちゃん

・人それぞれの意見があって、にてる意見と、にてない意見など、さまざまな意見があって、おもしろかった。人の考

え方がちがい、楽しくできました。昔と今を知れた。人それぞれ。
あさり

・まだまだ改善することがあると気づいた。いろいろなことが自分たちにできるということに気づいた。今自分ができる

ことをできるかぎりやろうと感じた。
めいめい

・自分たちの小さな一歩で天白区はすこしずつせいちょうしていくのだと思った。 みり

・これまで中学生の方や大学生の方と交流する場がなくちかよりがたかったけど、今回の3回で年の差かんけいな

く、同じ場所で同じ課題について考えることができてよかった。
もも

・天白区のれきしや今のじょうたいをよく知りました。あんまり私は天白区のことわからなかったけど、この3回をやって

友達も出来て本当に楽しかったしよくわかりました。あと、未来は自分で変えられる！この言葉がいんしょう的に

残ってます。今までありがとうございました！

ここな

・みんなと話していると、色々 な意見が出てきて、とても楽しかったです。一人ひとりが行動すれば未来はか変えら

れるということがわかりました。
やこ

・「他人ごと」ではなく「自分ごと」という観点で考えることが大切だと分かった。天白区は誰かが変えてくれるのでは

なく、自分たちで変えるということを学んで、自分たちの町のことを考えることが大切だと感じた。
れんぴー
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・楽しかった！よいところをしれた。3回で知り合いもふえて話すあいてがいっぱいできました！楽しかったです！もっ

とみんなと話したりしたかったです！SDGsについて知れてよかった。
さゆき

・みんながそれぞれすばらしい自分の意見をもっていて、3回とも全部、学ぶことが多かったです。天白区の未来へ

の可能性がたくさん見えました。普段ではできない、貴重な経験になりました。
ゆめ

・天白区は自然がたくさんあると分かったから、この自然を10年、50年後まで残していくということが大切になると

思いました。
あいる

・天白区は自然が豊かであることがわかりました。そして協力しあって世界が成り立っていることや、自分の未来は

自分でつくるということにも気づくことができました。
かのあ

・天白区にはたくさんの魅力があり、どれも素敵だなと感じた。ありがとうございました。 キャサリン

・いろんな意見とかを聞けたり、自分も発言することができて、いい経験になったし楽しかったです！！ るか

・温故知新というように、昔を知っているからこそ未来に貢献できることを知ることができて、たくさんのいろいろな知

識があるのはとても良いことだと感じた。この町、この世界は、大人が中心ではなく、子どもだからできることがあるん

だなと思った。

ゆーむ

・小学生、中学生、大学生の人達が集まって色々 なことを考え合って、同じような意見でも違う考え方をするん

だなと感じました。
もりゆー

・昔はいなかだったけど今はこんなにもさかえているけど、かぼっちくらいしか自まんできるものがない。区やく所の人は

SDGsと天白区のことをつたえようとしているのか。自分でできること
しゅん～

・経けんも知識も人によってちがうから、その人がどのしてんで話しているのか、どのような考えをしてるのか、相手の

事、いけんも知ることが大切だと感じた。自分の考えと人の考えをたすと、自分が考えてないこともでてきた。天白

区はいいところも悪いところもまあまああることに気づきました。

あまちゃん

・天白区の歴史を知ってから今の写真を見ると、「短期間でここまで発展したんだ」と驚いたし、「町の発展は年数

とイコールではなく、がんばりの量なんだな」と気づくことができた。
なずなちゃん

・一人で考えるよりも、みんなで話し合って考える方がもっといい案が浮かぶということを感じました。社会、環境、

けいざいのバランスをとるのがむずかしかったです。
ゆい
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